

Dos de cada tres pacientes con enfermedades respiratorias corresponden a influenza tipo A

La campaña de invierno implementada que contempla la vacunación, además de disponer de mayor personal e insumos para enfrentar el peak de patologías estacionarias está dispuesta en el Hospital de Calama.

Redacción
 La Estrella

Apoco más de una semana del primero de los peak de aumento de consultas por patologías respiratorias proyectadas en la comuna de Calama, las atenciones reportadas dan cuenta que dos de cada tres pacientes con estos síntomas corresponden a la influenza del tipo A.

Cabe señalar que los virus que corresponden a la influenza tipo A son los propios de la enfermedad estacionaria, y la más común, al igual que la del tipo B, C y D, que también cuentan con la cobertura de la vacuna contra la influenza que se aplica como plan del Ministerio de Salud (Minsal).

Así lo dio a conocer el director subrogante del Hospital Carlos Cisternas de Calama, Patricio Toro Erbetta, quien manifestó que "estamos preparados para el período más crudo del invierno. Estamos activando el plan de emergencia", que como año considera el refuerzo con personal e insumos en las distintas unidades del centro médico en la comuna.

De igual manera, el facultativo detalló que "hasta ahora

no ha habido una afectación efectiva en cuanto a la consulta y hospitalización de pacientes por complicaciones respiratorias. Estamos entre un 15% de consultas por enfermedades respiratorias", donde recaló que "no hemos tenido complejidades en las unidades críticas producto de pacientes ventilados por causas respiratorias".

CIRCULACIÓN VIRAL: 66,66%

Es así, como aclaró que "la circulación viral en la última semana epidemiológica es de un 66,66% de todos los virus circulante corresponde a la influenza A", donde destacó que "también se ha visto un descenso muy significativo respecto del año anterior del Virus Sincicial Respiratorio (VSR), donde implica la importancia de la vacunación con el medicamento monoclonal que ha sido gran avance de incorporación como medida preventiva para la población de menores en nuestro país".

"Por lo tanto -agregó-, la importancia de la vacunación y el refuerzo a la política de vacunación de toda la población que está en el grupo etario en riesgo a acceder a la vacuna que están dispo-



DESDE EL CENTRO DE SALUD PÚBLICO SOLICITAN NO CONGESTIONAR EL SERVICIO DE EMERGENCIA CON ATENCIONES QUE CORRESPONDEN A LA APS.

nibles, y mejorar el índice de vacunación, que a pesar que ha mejorado en las últimas semanas está un poco desfasado con respecto al resto del país".

Es importante de indicar, que la comuna de Calama reporta la inoculación del 73,97% de la población objetivo de un total de 91.140 personas, y tan solo supera en la campaña de vacunación de invierno a María Elena (60,53%), y se mantiene bajo la media regional que al-

canza el 76,40% de un universo de 316.686 usuarios considerados de riesgo.

CATEGORIZACIÓN URGENCIA

En otro aspecto, el facultativo médico, explicó que resulta necesario priorizar el servicio de emergencia del Hospital Carlos Cisternas de Calama, donde en caso de resfriados comunes concurrir a los dispositivos de Atención Primaria de Salud (APS), donde reiteró que "nosotros

realizamos una categorización de complicaciones de salud", con la finalidad de priorizar los casos de mayor gravedad.

También el director administrativo del hospital de la ciudad, entregó algunos aspectos a tomar en cuenta en caso de presentarse casos de neumonías, los cuales son considerados como graves, y requieren por ende una atención prioritizada en el servicio de emergencia. "Pacientes que comienzan con un res-

frío, y después de un par de días con mucosidad, con dolor de garganta y con fiebre, comienza con tos productiva y con sensación de cansancio".

Y esto se hace más manifiesto entre los menores de edad por la inapetencia y un color azulado que se puede observar alrededor de la boca y nariz, además de retracción costal, con problemas para respirar que también afecta a los adultos mayores. ☺